

## I Encuentro Nacional de Hermanos

# LOS HERMANOS PUENTE y APOYO de las personas con síndrome de Down

**A**lrededor de unos 50 hermanos de personas con síndrome de Down se dieron cita en Madrid el fin de semana del 7 y 8 de noviembre de 2009 en el marco del I Encuentro de Hermanos organizado por DOWN ESPAÑA.

Los objetivos iniciales del encuentro fueron la puesta en funcionamiento de un contexto de intercambio de opiniones y experiencias entre hermanos, la definición de áreas de actuación, necesidades e iniciativas en lo que respecta al desarrollo vital de las personas con síndrome de Down y finalmente, a partir de todo lo trabajado, la elaboración de propuestas de acción más concretas.

El encuentro estuvo estructurado en torno a tres ejes fundamentales: trabajo autónomo por parte de los hermanos en los diferentes grupos de trabajo, conferencia sobre el papel de los hermanos y preparación de la ponencia reservada a los hermanos en el Congreso Iberoamericano de Grana-

da. Los grupos de trabajo debatieron sobre los siguientes temas:

- El papel de los hermanos en las asociaciones
- Envejecimiento
- Formación y empleo
- La importancia de ser hermanos
- Vida autónoma

En general, los hermanos consideran que sus progenitores sobreprotegen a sus hermanos con síndrome de Down, lo que no facilita el proceso hacia la independencia. Además, conscientes de que los hermanos de las personas con síndrome de Down serán quienes continúen con las actividades que sus padres han iniciado, **reclamaron mayor protagonismo y poder de decisión dentro de la familia y las organizaciones del colectivo.**

El objetivo es posibilitar el desarrollo de nuestros hermanos y hermanas

ejerciendo un papel activo en sus vidas, especialmente en la etapa de su desarrollo.

“Nuestros límites de desarrollo, al igual que los de nuestros hermanos y hermanas pueden ser diferentes a los de nuestros padres, y en ocasiones encontramos barreras”, manifestaron durante los hermanos durante el encuentro.

“Para que el desarrollo se produzca de manera integral es importante entenderlo desde los propios límites y objetivos que cada uno se marca. Es muy importante, para conocer el entorno en el que nos encontramos, no confundirlo con el crecimiento”, afirmaron en esta primera cita.

**ESTE ENCUENTRO HA SIDO POSIBLE GRACIAS AL PATROCINIO DE FUNDACIÓN MAPFRE Y SU COMPROMISO CON LAS PERSONAS CON SÍNDROME DE DOWN.**



A la izquierda, la ponencia de Gonzalo Berzosa, que resultó de gran interés para los hermanos. A la derecha, momentos de ocio una vez finalizada la jornada.